



Communiqué de presse N° 25/2017

Kehl, 12.12.2017

Eurodistrict Strasbourg-Ortenau: le focus est mis sur la culture et la mobilité

Le Conseil de l'Eurodistrict Strasbourg-Ortenau a défini dans sa séance du 7 décembre 2017 les priorités thématiques pour sa stratégie des deux années à venir. D'autres projets importants pour l'année 2018 ont également été adoptés.

Culture et mobilité, voilà les noms des deux thématiques phares de l'Eurodistrict pour l'année 2018 et 2019. Le Président de l'Eurodistrict, Landrat Frank Scherer, veut avec les mesures et les projets dans ces deux domaines s'adresser en particulier aux jeunes : « La culture dans toutes ses dimensions confère une identité et une estime de soi et constitue ainsi la base pour des discussions, rencontres et échanges. Une condition essentielle dans l'espace transfrontalier pour cela est la mobilité. Non seulement dans le sens strict en tant qu'infrastructure et transport en commun, mais encore au sens large de la mobilité culturelle quand il s'agit de supprimer les barrières qui subsistent dans l'esprit des gens et de favoriser la rencontre comme fondement de la cohabitation au sein de l'Eurodistrict ». Le souhait et le rôle de l'Eurodistrict sont d'offrir aux citoyens des possibilités attractives et de créer l'envie à travers des projets propres et le soutien de projets y correspondant.

Ce faisant, une attention particulière sera portée aux jeunes car « ils sont l'avenir de l'Europe », dit Frank Scherer. « Nous devons être particulièrement actifs et susciter l'enthousiasme pour l'idée européenne et aussi, de manière concrète, pour l'échange transfrontalier dans notre région ».

Pour la mobilité au sens strict, le Conseil confirme la décision de réaliser comme prévu la deuxième phase de la période test du service régulier spécialisé entre Erstein et Lahr. La mise en place du bus Eurodistrict, dont l'Eurodistrict est le maître d'ouvrage et le financeur principal, a été validée début décembre 2016 et, après désormais huit mois de fonctionnement, un bilan positif peut être fait avec un nombre de passagers en hausse constante.

Quant à la mobilité au sens large, c'est le dispositif « Profiling Professionnel » qui y contribuera davantage. Désormais, par décision du Conseil, toutes les écoles de l'Eurodistrict organisant une activité de découverte professionnelle de l'autre côté du Rhin (par exemple : visite d'une entreprise, d'un centre de formation, etc.), peuvent y participer. Ainsi, les élèves sont tout particulièrement encouragés à découvrir davantage les opportunités professionnelles et les possibilités de formation du pays voisin. L'Eurodistrict accorde également une importance particulière au bilinguisme en renouvelant un fonds de 30 000 € sur 2018.

De plus, le fonds de soutien pour l'intégration des enfants réfugiés sur le territoire de l'Eurodistrict, doté de 50 000 €, a été reconduit. Au cours des deux dernières années, 38 projets ont déjà pu être soutenus à travers ce fonds.

Contact :

Katrin Neuss

Responsable événements et communication

Referentin Veranstaltungen und Öffentlichkeitsarbeit

Tel : +49 (0)7851-899 75 15

Mail : katrin.neuss@eurodistrict.eu



Pressemitteilung Nr. 25/2017
Kehl, 12.12.2017

Eurodistrikt Strasbourg-Ortenau: Kultur und Mobilität im Fokus

Der Rat des Eurodistrikts Strasbourg-Ortenau hat in seiner Sitzung vom 7. Dezember 2017 die thematische Schwerpunktsetzung für seine Strategie der kommenden zwei Jahre festgelegt. Außerdem wurden wichtige Projekte für das Jahr 2018 verabschiedet.

Kultur und Mobilität heißen die beiden zukünftigen Profilthemen des Eurodistrikts für die Jahre 2018 und 2019. Der Präsident des Eurodistrikts, Landrat Frank Scherer will mit den Maßnahmen und Projekten auf diesen Feldern insbesondere junge Menschen ansprechen: „Kultur in all ihren Ausprägungen stiftet Identität und Selbstgefühl und bildet damit die Grundlagen für Diskussionen, Begegnungen und Austausch. Wichtige Voraussetzung im grenzüberschreitenden Raum ist dabei die Mobilität. So-wohl im engeren Sinne als Infrastruktur und öffentlicher Nahverkehr, als auch im weiteren Sinne der kulturellen Mobilität, wenn es darum geht, Barrieren in den Köpfen abzubauen und die Begegnung als Basis unseres Miteinanders im Eurodistrikt zu fördern.“ Anliegen und Aufgabe des Eurodistrikts ist es, seinen Bürgerinnen und Bürgern durch Eigenprojekte und entsprechende Projektförderungen attraktive Möglichkeiten und Anreize zu bieten.

Dabei sollen besonders jungen Menschen in den Blick genommen werden, denn „sie sind die Zukunft Europas, so Frank Scherer „Hier müssen wir besonders aktiv sein und bereits früh Begeisterung für die europäische Idee und auch ganz konkret für den grenzüberschreitenden Austausch in unserer Region stiften“.

Für die Mobilität im engeren Sinne bestätigte der Rat den Beschluss, das zweite Jahr der Testphase des Sonderlinienverkehrs zwischen Erstein und Lahr wie geplant durchzuführen. Verabschiedet wurde der Eurodistrikibus, dessen Hauptfinanzierer der Eurodistrikt ist, bereits Anfang Dezember 2016 und kann nach den ersten acht Monaten Laufzeit auf eine positive Bilanz mit stetig steigenden Nutzerzahlen blicken.

Zur Mobilität im weiteren Sinne soll zukünftig auch verstärkt das Berufsprofilingangebot beitragen, an dem mit Beschluss des Rates nunmehr alle Schulen des Eurodistriktgebiets teilnehmen können, die eine Aktivität zur beruflichen Orientierung (wie z.B. die Besichtigung einer Firma oder einer Ausbildungsstätte o.ä.) auf der anderen Rheinseite organisieren. Insbesondere Schüler sollen so verstärkt

zur Entdeckung von Berufsaussichten und Ausbildungsmöglichkeiten im Nachbarland ermutigt werden. Besonderes Gewicht legt der Eurodistrikt auch weiterhin auf die Zweisprachigkeit, zu deren Förderung weiterhin ein Fonds von 30.000 € für 2018 bereitgestellt wird.

Auch der Unterstützungsfonds zur Integration von Flüchtlingskindern im Gebiet des Eurodistrikts wurde, dotiert mit insgesamt 50.000 €, für das Jahr 2018 erneut bestätigt. In den vergangenen zwei Jahren konnten bereits 38 Projekte mit diesem Fonds unterstützt werden.

Kontakt :

Katrin Neuss

Responsable événements et communication

Referentin Veranstaltungen und Öffentlichkeitsarbeit

Tel : +49 (0)7851-899 75 15

Mail : katrin.neuss@eurodistrict.eu